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Ort:  Restaurant Pegnitztal, Schwaig 

Termin:  02. Februar 2017 

Beginn:  19:40 Uhr 

Ende: 21:50 Uhr 

 
Anwesend:  Herbert Birn, Manfred Greubel, Jörg Reckhardt, Doris Rutte Gerhard Trini, Wolfgang Rieder, 

Kerstin Limmer 
Entschuldigt: Maja Doll, Markus Kaiser 
 

TOP Thema Verantwortlich Termin 

1 Punkte des letzten Protokolls  
1. Anlage Hütte:  siehe Top 2 
2. Zustand der Plätze: erledigt 
3. Trainingsangebot: ungelöst siehe TOP 3, 4 
4. Bänke, Tische: nicht gelöst,  2017 
5. Newsletter: erledigt, jedoch ohne die Hinweise für die 

neue Saison (Zugang, Platzpflege) 
6. Mannschaften, Finanzen: siehe TOP 6,7 

 
Das Protokoll der 7. VS 2016 wurde freigegeben. 

  
 

2 Anlage und Hütte: 
Das geplante Gespräch mit Bernd Hufnagel über die Er-

stellung einer neuen Ballwand wurde nicht geführt. Die 

Tennisabteilung forciert das Thema Ballwand zurzeit nicht, 

siehe auch TOP ?? 

 

Somit wurde noch kein Ergebnis abgestimmt. 

  

3 Problematik Jugendwart: 
Markus Kaiser ist seit Monaten nicht mehr aktiv. Dem Vor-
stand liegen keine Hinweise oder Nachrichten vor, die diese 
Passivität erklären oder begründen könnten. 
Nachdem Markus Kaiser auch nicht auf entsprechende Mail- 
Nachrichten reagiert, muss davon ausgegangen werden, 
dass er auf unbeschränkte Zeit nicht für die Vorstandsarbeit 
zur Verfügung steht. 
Gemäß §4.1 der Satzung der Tennisabteilung können sich 
die Mitglieder der Abteilungsleitung einander zeitweise ver-
treten. 
 
Deswegen wird folgender Beschluss beantragt: 
Auf Grund der fehlenden Aktivität des Jugendwartes werden 
der 1. Abteilungsleiter und die Finanzwartin gebeten bis auf 
weiteres die im Jugendbereich auftretenden Aufgaben zu 
übernehmen. 
 
Abstimmung:  5 JA-Stimmen 
   2 Enthaltungen 
 
Beide nehmen die Aufgabe an! 
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4 Jugendtraining: 
Wegen der Problematik im Bereich des Jugendwartes haben 
auch die Aktivitäten im Bereich des Jugendtrainings gelitten. 

 Die Eltern waren nicht ausreichend informiert, dass im 

Rahmen des Trainings auch Kosten für sie anfallen 

 Eine Koordination des Trainings zwischen dem Ju-

gendwart mit dem Trainerduo fand nicht mehr statt 

 Anmeldungen zur Tennisabteilung und SV Schwaig 

sind verschwunden 

 
Trotzdem ist positiv, dass das Training von den Eltern sehr gut 
empfunden wird und sie auch sehr zufrieden sind. 
Im Bambini-Bereich ist die geplante Spielgemeinschaft mit 
dem  FC Röthenbach mittlerweile zustande gekommen. 
 
Trainer: 
Patrick Schulz möchte gerne im Sommer mehr für uns tätig 
sein, sowohl im Mannschafts- wie auch im Individualtraining. 
Auch Thomas Eckstein ist jetzt zuverlässig. Die Frage bleibt, 
ob sich das im Sommer so fortsetzt. 
Damit hätten wir aber die Chance mit 2 Trainern + Marvin For-
che ein eigenes organisiertes Team zur Verfügung zu haben. 
Bleibt die Frage wer die Koordination übernehmen kann. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
kom. Jugend-
warte 

 

5 Gymnastik: 
Frau Liller hat in 2017 in der Hans-Simon-Halle am Dienstag 
zwischen 18:45 und 19:0045 Uhr mit dem kostenlosen Sport-
Fitness-Angebot begonnen. 
Die Resonanz auf das Angebot ist sehr positiv, es wird von 10-
15 Mitgliedern besucht. 
 
Zur Steigerung der Bekanntheit der Veranstaltung werden die 
Termine in den Home-Page-Kalender aufgenommen. Die Ver-
anstaltung wird bis Ende April in der Halle laufen. 

 
 
 
 
 
 
 
H. Birn 

 
 
 
 
 
 
 
ASAP 

6 Finanzen: 
Austritte bzw. Kündigungen: 

John Enulat 
Herrmann Steger 
Lena Kiesl 
T. Clement 

 
Es wurde diskutiert, wie mit den Kündigungen zukünftig verfah-
ren werden soll:  
1. Aus Gründen der Flexibilität wurde in der bisherigen Sat-

zung dazu keine konkrete Regelung definiert 

2. Bisher ist es Praxis, dass Kündigungen im laufenden Jahr 

dann akzeptiert werden, wenn sie vor dem Einzug des 

Tennisbeitrags erfolgen 

3. Die Regelung schafft Probleme, da der Hauptverein nur 

Kündigungen zum 30.06. und 31.12. zulässt 

 
Die Vorstandsmitglieder sind sich einig, dass eine eindeutige 
Regelung gefunden werden muss. Alternativen: 
1. Synchronisation mit der Regelung Hauptverein  

hat den Nachteil 

a) dass auch der Tennisbeitrag halbjährig eingezogen 

werden müsste 
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b) Kontrolle, dass die ausgetretenen Mitglieder keine 

Leistungen nach dem Stichtag erhalten 

c) Zusätzlicher Aufwand mit Gästegebühren etc. 

d) Die Hauptleistungen der Tennisabteilung für ihre Mit-

glieder sind saisonale Ausgaben (Platzrenovierung, -

instandhaltung, Wasser, Strom) und fallen  

2. Beibehaltung des Jahreseinzugs und Festlegung eines de-

finierten Kündigungstermins, z. B.: 31.12.  

 
Beide Alternativen bedingen eine Änderung der Satzung durch 
die Mitgliederversammlung. Deshalb wird die Neuregelung bis 
dahin zurück gestellt. 
 
Wegen TOP 3 sind die Abrechnungen von Markus Kaiser nach 
wie vor nicht erfolgt.  
Die Trainer haben bisher teilweise keine Bezahlung für die 
Trainerstunden bekommen. Teilweise ist sie von Doris Rutte 
durchgeführt worden. 
Die Einnahmen aus den LK-Turnieren sind noch nicht bei Doris 
Rutte eingegangen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jörg Reckhardt 
 
 
 
 
 
 
 
 
D. Rutte 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nächste MV 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nächste VS 

7 Mannschaften 2017: 
Folgende Mannschaften wurden gemeldet: 

 1. Herren 

 Herren 55 

 Junioren U16 

 Mixed U16 

 U 10 Midcourt als Spielgemeinschaft mit FC Röthenbach 

 
Wegen TOP 3, Markus Kaiser ist Mannschaftsführer, ist auch 
die Planung für die 1. Herrenmannschaft sehr schwierig. Ein 
Wintertraining hat nicht stattgefunden. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mannschaftsin-
tern 

 

8 Spielerbörse: 
Es soll für 2017 eine Spielerbörse eingerichtet werden.  
 
Bisher keine Aktivitäten 

  

9 Mitgliederentwicklung/-betreuung 
Herr Greubel macht sich Gedanken über den Trend der Mit-
gliederentwicklung.  
Überalterung, Austritte, wenige Neueintritte sind ein Problem 
dem sich nicht nur der Tennissport stellen muss, aber bei uns 
ist die Entwicklung tragisch, da die Kosten für die Erhaltung der 
Anlage hoch sind und eher steigen als fallen. Stilllegung ein-
zelner Plätze ist auch kein Allheilmittel, da durch die nicht Nut-
zung und Bewuchs sehr schnell unansehnliche Flächen ent-
stehen. 
Herr Greubel möchte, dass sich die Vorstandschaft darüber 
Gedanken macht, wie der Trend umgedreht werden könnte. 

Da Frau Doll momentan nicht zur Verfügung steht müssen die 
geplanten Maßnahmen anderweitig entwickelt werden. Erste 
Überlegungen sind: 

1. Wiederaufleben des regelmäßigen „Tennis&Grillen“ 

2. Erstellen von Begrüßungsschreiben, -Mail mit ergän-

zenden Infos zu Spielpartnern, Spielerbörse etc. 

3. Erstellen von Veröffentlichungen: Flyer, MIT, Infotafel 

Platz 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alle 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alle 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nächste VS 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nächste VS 
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10 Homepage: 
Die geplante Schulung im Rahmen der Vorstandssitzung fand 
aus Zeitgründen nicht statt.  
Herbert Birn hat im Bereich der Vorstandsseiten auf der Home-
page Anleitungen zur Erstellung von Beiträgen und Terminen 
hinterlegt. 
  

 
 
 

 
Nächste VS 

11 Termin nächste Vorstandssitzung 
 

 Donnerstag, 16.03.2017, 19.30 Sportpark Pegnitztal 

Reservierung Sitzungsraum 

 
 
Homepage 
H. Birn 

 

 


